

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 16 NOVEMBRE 2020**

**Par le Service des communications
et des relations publiques**

Covid-19

La MRC d'Antoine-Labelle passe le cap des 100 cas cumulatifs depuis mars



KATHLEEN GODMER
kgodmer@inmedias.ca

En date du 12 novembre à 12h15, le bilan du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) démontre que la MRC d'Antoine-Labelle a passé le cap des 100 cas cumulatifs depuis le début de la pandémie de Covid-19 au mois de mars dernier.

En effet, les données mises à jour annoncent que le total des cas de Covid-19, depuis mars dernier, est maintenant de 101.

Le nombre de cas actifs est actuellement de dix et ces cas seraient localisés à Mont-Laurier, Chute-Saint-Philippe, Notre-Dame-du-Laus et Rivière-Rouge. Chacune des municipalités compte entre un et quatre cas. Rappelons que le CISSSLAU, pour des raisons de confidentialité, ne diffuse pas les nombres exacts lorsqu'il y a moins de cinq cas.

Pour ce qui est du nombre de décès, celui-ci n'a heureusement pas bougé et est resté à un seul.

La grande région des Laurentides, pour sa part, compte un cumulatif de 7 090 cas, 556 cas actifs, un total de 318 décès et 6 216 personnes guéries. 



Bien que depuis quelques semaines Antoine-Labelle voit régulièrement augmenter son nombre de cas confirmés de Covid-19, la MRC reste tout de même celle dont les données sont les moins élevées dans les Laurentides. (Photo gracieuseté)

OPINION

Les opinions exprimées dans cette rubrique, ne représentent pas nécessairement les opinions de la direction de L'info de la Lièvre. Les textes ne doivent pas excéder 750 mots. Merci.

Les masques bleus

Si vous voyez ces jours-ci des gens se promener dans la communauté laurentienne avec un couvre visage bleu à l'effigie de l'APTS, prenez un moment pour vous arrêter.

L'APTS c'est une organisation syndicale qui représente près de 4 000 membres dans les Laurentides, celle de l'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux. Mais surtout ce sont des travailleur-euse-s qui tiennent eux aussi le réseau à bout de bras, depuis des années, mais avec très peu de reconnaissance. Ce sont des gens avec une expertise inestimable, dévoués, mais ce sont souvent les grands méconnus de notre système de santé. Ces membres offrent une multitude de services en matière de diagnostic, de réadaptation, d'analyse, de nutrition, d'intervention psychosociale et de soutien clinique et de prévention. Autant de services qui s'adressent à l'ensemble de la population. Ils œuvrent dans plus de 100 titres d'emploi différents, qui jouent un rôle

indispensable au bon fonctionnement des établissements du réseau tels que technologues en imagerie médicale, technologues médicaux, orthophonistes, travailleur-euse-s sociaux, éducateurs, technicien-ne-s en hygiène du travail, nutritionnistes, psychologue, etc.

Ce couvre visage a bien sûr un but de protection, mais a surtout pour objectif de faire connaître, en ces temps de pandémie, ces travailleurs et travailleuses de la santé trop souvent oubliés et de souligner leur travail acharné et indispensable. Si vous croisez une personne au masque bleu de l'APTS, prenez quelques secondes pour lui demander son titre d'emploi et la remercier pour le travail accompli. Sans eux, la gestion de la pandémie dans le réseau de la santé et des services sociaux serait certainement plus complexe.

Chantal Daoust, présidente du syndicat APTS des Laurentides, et Mélanie Bouillon, présidente du syndicat de l'APTS Laboratoire-Laurentides

Hôpital de Rivière-Rouge

À quand la réouverture des lits de soins intensifs?

À la suite de la fermeture des lits de l'unité de médecine du centre de services de Rivière-Rouge, le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides indique, en date du 10 novembre, qu'une réorganisation temporaire des services des soins intensifs du secteur Antoine-Labelle est en cours, centralisant pour le moment les lits et l'équipe de soins intensifs à l'hôpital

de Mont-Laurier. De plus, les équipes de soins intensifs de l'Hôpital Laurentien, à Sainte-Agathe-des-Monts, sont aussi en mesure de prendre le relais en accueillant les usagers au besoin. Une révision est prévue très bientôt, avec l'équipe et la nouvelle gestionnaire responsable du département, récemment arrivée en poste, indique-t-on. (Photo L'Info du Nord – Archives)



ACTUALITÉS

Ambulance Y. Bouchard et Fils inc.

Une pensée pour les aînés

KATHLEEN GODMER
kgodmer@inmedias.ca

Le mois dernier, l'équipe d'Ambulance Y. Bouchard et Fils inc. a remis une fleur à chacun des résidents du CHSLD Ste-Anne ainsi qu'à ceux de la résidence Campeau à Mont-Laurier. Cette initiative a été mise en place en signe de soutien en cette deuxième vague de Covid.

« Pour nous, c'est un petit geste pour faire savoir à nos aînés qu'ils sont importants, qu'on pense à eux, qu'on ne les oublie pas en ces moments difficiles », a confié Marc Paquette, directeur des opérations.

Ce sont tout près de 200 fleurs qui ont été achetées par Ambulance Y. Bouchard et Fils inc. et remises tout en respectant les règles de la Santé publique mises en place.

« C'est Marc et moi qui en avons eu l'idée. On sait qu'avec la situation de la Covid, les gens en CHSLD sont fragiles et ce sont eux qui écopent le plus. Souvent ils sont seuls, isolés et coupés de leur famille. On travaille beaucoup avec ces



Pour l'équipe d'Ambulance Y. Bouchard et Fils inc., les personnes en CHSLD sont vulnérables, fragile et souvent trop seules. En leur remettant une fleur, on a voulu leur faire savoir qu'on pense à eux. (Photo gracieuseté)

gens-là et on est très conscient de ce qu'un petit geste comme celui-là peut leur apporter. Ce sont souvent des gens qui vont souffrir de détresse psychologique et pour nous c'était une façon de leur apporter un peu de réconfort, de leur faire savoir qu'on pense à eux », a raconté la directrice

générale, Caroline Sarrazin. Elle a aussi expliqué que « Trop souvent, dans la population, on entend dire que ce sont les «vieux» qui sont atteints. Nous, on dit plutôt que ce sont les gens âgés qui sont seuls. Oui, il y en a qui sont atteints, comme d'autres catégories de gens, mais en plus, ils ont

le désagrément d'être seuls. Si cette petite fleur-là peut leur faire savoir qu'on ne les oublie pas et égayé un peu leur journée, pour nous l'objectif est atteint. »

Info de la Lièvre, 18 novembre 2020, p. 44

Info du Nord Vallée de la Rouge, 18 novembre 2020, p. 21

Info du Nord Vallée de la Rouge, 18 novembre 2020, p. 23

Info du Nord Sainte-Agathe, 18 novembre 2020, p. 26

Info du Nord Tremblant, 18 novembre 2020, p. 31



LE CISSS DES LAURENTIDES

RECHERCHONS

MÉCANICIEN(NE) DE MACHINES FIXES

- Lieu(x) de travail : MRC d'Antoine-Labelle (Mont-Laurier et/ou Rivière-Rouge)
- Statut de l'emploi : Permanent, temps plein
- Quart de travail : Rotation (jour/soir/nuit)
- Exigences : Détenir un DEP en Mécanique de machines fixes. Détenir un certificat de qualification en mécanique de machines fixes émis par l'autorité compétente
- Accès aux différentes primes applicables au réseau de la santé

Vous ferez la différence en assurant l'opération et l'entretien général de machines fixes et de l'équipement mécanique tel que machines ou chaudières à vapeur, compresseurs d'air, unités de ventilation.

Pour postuler ou découvrir nos emplois disponibles : LaDifférenceEnSanté.ca

Québec 

-P0008855-1

COVID-19 à l'école primaire d'Arundel

Des familles confuses se sentent jugées

ISABELLE HOULE
ihoule@inmedias.ca

L'école primaire d'Arundel (Arundel Elementary School) a dû fermer ses portes pour reprendre le contrôle d'une écloserie de COVID dans ses murs. Selon les plus récentes données disponibles, le 16 novembre, on notait que 23 personnes ont été infectées dans cet établissement de 96 élèves.

Des familles dont les enfants ont été testés positifs à cette école subissent les conséquences de cette fermeture et se sentent montrées du doigt injustement. « La majorité des familles ont suivi le protocole de l'école à la lettre. On a tous été catapultés là-dedans avant l'Halloween et pour beaucoup d'entre nous, nous nous sommes fait tester et nous nous sommes isolés volontairement. Ma fille a été testée positive et vient de terminer sa quarantaine, mais comme je suis avec elle, dans la même maison, je commence la mienne. Je suis donc isolée pour 28 jours en tout. Ce n'est pas facile pour les familles qui ne peuvent faire du télétravail! J'ai l'impression qu'on paye pour une minorité de gens qui ne croient pas au virus ou qui ne font pas attention! », soutient Marie-Andrée Touchette, parent et membre du conseil d'administration de l'école.

De son côté, Marc-André Paiement, aussi parent et membre du conseil d'administration de l'école primaire d'Arundel, déplore le manque de rigueur de la Santé publique. « On a reçu des informations contradictoires et tardives sur la situation. Il y a eu un manque flagrant de ce côté-là. Aussi, au niveau du transport scolaire, on a refusé d'ajouter des autobus pour assurer une distanciation physique supplémentaire par manque de chauffeurs et de fonds. » Son enfant a été testée positive à la COVID-19.

Ces deux parents soulignent toutefois la transparence de la direction de l'école et ses efforts pour gérer la situation.

M. Paiement ajoute qu'une belle mobilisation de la communauté se fait tout de même sentir pour soutenir les familles en isolement. « Il y a eu beaucoup d'aide, c'est le côté positif de l'histoire. Les commerçants ont soutenu les familles qui n'ont plus de revenus parce qu'elles doivent rester isolées ».

Les deux parents précisent qu'ils habitent à Mont-Tremblant. « Les gens ne vivent pas tous à Arundel à cette école, des familles viennent de plusieurs régions. C'est aussi une école bilingue, pas juste anglaise », ont-ils ajouté.

PLUSIEURS COMMUNICATIONS

Selon le Centre intégré de santé et services sociaux des Laurentides (CISSSLAU), une lettre conjointe de la Direction de la santé publique des

Laurentides et de la direction de l'école primaire d'Arundel a été envoyée le 2 novembre à tous les parents afin de les informer de la fermeture de l'école. On y explique qu'à la suite de l'apparition du premier cas, une lettre d'information générale a été envoyée à l'ensemble des parents et des employés afin de les informer de la présence d'un cas dans l'école ainsi que l'importance de la surveillance des symptômes.

« Les personnes identifiées comme des contacts étroits ont reçu également une lettre leur recommandant un isolement préventif de 14 jours ainsi qu'un test de dépistage. L'ensemble de ces lettres ont été livrées dans les deux langues, et envoyées aux parents par l'intermédiaire du directeur de l'école primaire. Un rappel des mesures sanitaires ciblées au secteur a aussi été fait lors de l'enquête du milieu touché », soutient Julie Lemieux-Côté des relations médias, relations publiques et à la communauté pour le CISSSLAU.

INCOMPRÉHENSION

Toutefois, le 5 novembre, la Direction de santé publique des Laurentides a appris que plusieurs jeunes ne semblaient pas respecter les mesures d'isolement comme contacts, car il semble y avoir une incompréhension entre une recommandation d'isolement strict à domicile comme contact versus le fait de se retrouver à la maison puisque l'école est fermée (en raison de manque de personnel placé en isolement). « Dans ce contexte, une nouvelle communication a été envoyée à tous afin de clarifier les consignes, rappeler l'importance des mesures d'isolement en vigueur et de s'assurer qu'elles soient respectées jusqu'à la fin de la durée nécessaire », ajoute-t-elle.

Au moment d'écrire ces lignes, il était prévu que l'école primaire d'Arundel ouvre graduellement dès le 17 novembre et accueille la totalité des élèves en présentiel le jeudi 19 novembre. Toutefois, les étudiants en isolement prolongé continueront à recevoir du travail de leurs enseignants à distance.

AILLEURS DANS NOS ÉCOLES

En date du 16 novembre, le Centre de services scolaires des Laurentides rapportait qu'à la Polyvalente des Monts, on note 3 cas d'élèves + 2 classes fermées, à Sacré-Cœur, école secondaire de Saint-Donat, 1 cas d'élève, au CFP des Sommets à Sainte-Agathe, 1 cas d'élève + 1 classe fermée, au CFP L'Horizon à Mont-Tremblant: 1 cas d'élève, à Fleur-Soleil (Campus primaire Mont-Tremblant), 1 cas d'élève + 1 classe fermée et à Curé-Mercure, école secondaire de Mont-Tremblant, 1 cas d'élève + 1 classe fermée.



L'école Arundel Elementary School a dû fermer ses portes pour reprendre le contrôle d'une écloserie de COVID-19 entre ses murs. (Photo Unsplash)

ACTUALITÉ

« PAS DE BARRAGE DANS LES PAYS-D'EN-HAUT »

France Poirier - En réponse à une question d'un journaliste, le premier ministre François Legault a souligné, en point de presse le 12 novembre, qu'il n'était pas prévu de faire des barrages aux abords des municipalités de Saint-Sauveur et de Sainte-Adèle comme le demandent le maire et la mairesse des deux municipalités.



« On pense que la situation ne nécessite pas de faire des barrages routiers pour l'instant. Rappelons-nous au printemps, on avait fermé les entreprises et les écoles, présentement tout est ouvert, il serait difficile de mettre des barrages. »

Nadine Brière, mairesse de Sainte-Adèle et le maire Jacques Gariépy de Saint-Sauveur font des représentations dans les médias depuis la semaine dernière pour que des barrages routiers soient mis en place afin de contrôler le flot de visiteurs. « Nous

sommes franchement déçus. Nous nous débattons pour protéger nos citoyens. On espère ne pas tomber en zone rouge prochainement. L'économie va bien, mais on a juste trop de monde dans nos municipalités pour nos capacités. En fermant les Cantons de l'Est, cette semaine, on espère ne pas se retrouver avec plus de visiteurs », a souligné madame Brière.

« C'est une décision très décevante du premier ministre, surtout pour nos citoyens qui se sentent en danger. On ne peut pas

faire de barrage, il nous reste à embaucher des agents de sécurité pour assurer le respect des règles. On aimerait une plus grande présence de la Sûreté du Québec. Le gouvernement fait du bon travail, mais ici il y a un problème, c'est un foyer potentiel d'éclosion », a ajouté le maire Gariépy.

■ **SITUATION INQUIÉTANTE ET ANGOISSANTE**
François Legault a ajouté que la situation peut être angoissante partout dans le monde actuellement. « Quand on regarde aux États-Unis et en Europe, on peut craindre que ce soit ce qui nous attend. C'est exponentiel ce qui se passe ailleurs et depuis trois semaines, certains endroits ont

doublé et même triplé le nombre de cas. On ne pourrait pas absorber une telle situation dans nos hôpitaux. Hier (mercredi) en France, 32 000 personnes étaient hospitalisées c'est comme s'il y en avait 4000 ici au lieu de 600 actuellement. »

Il souligne que si on se compare, la situation chez nous est mieux. Il a félicité les Québécois pour leurs efforts, mais qu'on ne peut rien garantir pour les prochaines semaines. La situation change tous les jours. « La deuxième vague mondiale est très forte, on a une deuxième bataille à livrer et on a besoin de l'appui de tous les Québécois », a rappelé le premier ministre.

NOMBRE DE CAS PAR MUNICIPALITÉ DANS LA MRC DES PAYS-D'EN-HAUT

| Municipalité | Nombre cumulatif de cas | Nombre de cas actifs |
|---------------------------------|-------------------------|----------------------|
| Estérel | 1 à 4 cas | 0 |
| Lac-des-Seize-Îles | 0 | 0 |
| Morin-Heights | 23 | 1 à 4 cas |
| Piedmont | 26 | 1 à 4 cas |
| Saint-Adolphe-d'Howard | 15 | 1 à 4 cas |
| Sainte-Adèle | 148 | 75 |
| Sainte-Anne-des-Lacs | 39 | 0 |
| Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson | 25 | 1 à 4 cas |
| Saint-Sauveur | 110 | 8 |
| Wentworth-Nord | 1 à 4 cas | 0 |

Données du 12 novembre 2020. (Source : CISSS des Laurentides)

Accès, 18 novembre 2020, p. 6

Le Nord, 18 novembre 2020, p. 13

ACTUALITÉ

LES VACCINS, EXPLIQUÉS

Simon Cordeau (initiative de journalisme local) – Avec l'annonce de nouveaux vaccins prometteurs pour combattre la COVID-19, nous nous sommes entretenus avec Dr Jean-Luc Grenier, médecin conseil à la direction de la santé publique des Laurentides.

Dr Grenier nous explique l'importance des vaccins comme armes contre les maladies. « On simule une infection pour amener une réponse et une mémoire immunitaires, sans avoir le problème de l'infection. » Pour ce faire, on utilise un leurre, et il y en a plusieurs types.

Pour les vaccins les plus simples, contre la coqueluche par exemple, on multiplie le microbe en laboratoire, on le tue, et on l'injecte. « Le système immunitaire rencontre des morceaux de coqueluche et se bâtit une réponse immunitaire. Donc quand on rencontre le vrai agent agresseur, on est prêt à le combattre. »

Toutefois, cela ne fonctionne pas pour toutes les infections. Ainsi il existe aussi des vaccins « vivants ». Dr Grenier donne l'exemple de la rougeole. « Le virus est vivant, mais on parvient à l'atténuer, à l'affaiblir. On crée une mini-infection, mais elle prend du temps à se développer et elle n'est pas dangereuse. Donc le système immunitaire a le temps de bâtir une réponse. »

Enfin, il y a des vaccins qui utilisent le génie génétique, par exemple ceux contre

l'hépatite B ou le virus du papillome humain (VPH). « On introduit dans une levure, qui est une cellule vivante, un petit bout d'ADN du virus : le bout qui code la coquille, l'enveloppe du virus. La levure se met à pondre des milliards de coquilles vides, et on les ramasse, pour les injecter ensuite. » Pour le système immunitaire, la surface de la coquille est parfaitement identique au vrai virus. Il produit ainsi des anticorps qui serviront tant pour les coquilles inertes que pour le réel envahisseur.

■ UN VACCIN ARN

Une partie du travail était déjà amorcée pour le vaccin contre la COVID-19. Durant l'épidémie de SRAS en 2003, les chercheurs avaient développé des prototypes de vaccin, mais la maladie a disparu avant qu'on n'en ait besoin. Le SRAS, comme la COVID-19, est un coronavirus. Il a donc été « relativement facile » d'adapter le travail déjà fait au nouveau virus.

Cela dit, la technique utilisée dans le vaccin de Pfizer est totalement nouvelle. Le vaccin ARN, comme on l'appelle, utilise un autre virus, que Dr Grenier décrit comme rhume très banal, dans lequel on introduit une partie du génome de la COVID. « Le virus va avoir des petites pattes identiques à la COVID. »

Le virus va ensuite infecter des cellules humaines. « On amène nos cellules humaines à fabriquer des pattes de COVID, qui



sont inoffensives en soi. Notre système immunitaire fait des anticorps pour s'en débarrasser. Donc quand il rencontre le vrai virus, il est déjà outillé pour le combattre. »

■ LES DÉFIS DE LA VACCINATION

Avoir un vaccin efficace est une chose, mais vacciner la population est un tout autre défi. Par exemple, le vaccin de Pfizer est vivant et il doit être congelé à -80°C : un « casse-tête » pour sa distribution. Il requiert également deux doses, ce qui soulève nombre de questions. Quel intervalle doit-il y avoir entre les deux doses pour la

meilleure efficacité? Comment s'assurer que tous ont reçu leur seconde dose? Dr Grenier rappelle que, à ce stade-ci, il nous manque encore beaucoup d'information pour prendre ces décisions.

Il y aura également plusieurs vaccins, chacun avec ses avantages et ses désavantages au niveau de leur efficacité, de leur production et de leur distribution. « Les santés publiques devront se demander: OK, on utilise quel vaccin pour vacciner quel groupe? »



LES MERCREDIS DE L'EMPLOI

Sainte-Adèle

Un poste vous intéresse?

Envoyez par courriel votre CV à
Michelle Fredette :
mfredette@i-tl.org

Indiquez l'employeur avec lequel
vous souhaitez discuter d'une
possibilité d'emploi.

L'employeur vous contactera
directement le 25, 26 ou 27 novembre
pour une entrevue téléphonique.

JOURNÉES DE RECRUTEMENT

Jusqu'au **25 novembre** - entrevue téléphonique avec l'employeur le **25, 26 ou 27 novembre**

CENTRE INTÉGRÉ DE SANTÉ ET DE SERVICES SOCIAUX DES LAURENTIDES

- Préposé à l'entretien ménager
- Auxiliaire aux services de santé et sociaux
- Infirmière-Chef d'équipe

LE PORTAGE

- Intervenant
- Pâtissier

LES AMÉNAGEMENTS AU PHIL DU TEMPS

- Pelleteur de neige

ESTÉREL RESORT

- Premier cuisinier
- Cuisinier
- Hôte
- Préposé aux activités
- Préposé aux invités
- Préposé aux aires communes
- Serveur
- Suiveur
- Valet

LES SOMMETS

- Aide général
- Cuisinier
- Cuisinier, Resto-bar
- Préposé aux remontées mécaniques
- Préposé sanitaire

MÉGAWATT HYDROCULTURE

- Manutentionnaire

Tous les détails pour postuler au www.lesmercredisleemploi.com

Avec la participation financière de :



Info

Michelle Fredette
mfredette@i-tl.org
450 979-1640, poste 549

ÉDITION
VIRTUELLE

-SP02/064.1

UN INVESTISSEMENT DE 100 MILLIONS POUR LES SOINS À DOMICILE

Marie-Catherine Goudreau - Durant le week-end, le ministre de la Santé et des Services sociaux, M. Christian Dubé, a tenu une conférence de presse pour annoncer un investissement de 100 M\$ pour augmenter le soutien à domicile.



Pour faire cette annonce, il était accompagné de la ministre responsable des Aînés et des Proches aidants, Marguerite Blais, ainsi que de l'adjointe parlementaire du ministre de la Santé et des Services sociaux et députée de Soulanges, Marilyne Picard.

« Déjà avant la pandémie, les demandes pour le soutien à domicile avaient augmenté. Comme dans d'autres domaines, la demande a été augmentée par la pandémie. De plus en plus, les Québécois veulent rester à leur maison le plus longtemps possible, entourés des leurs et dans

leur communauté. C'est un choix que notre gouvernement a à cœur », a mentionné M. Dubé.

■ DE MEILLEURES CONDITIONS DE TRAVAIL

D'une part, 65 M\$ seront octroyés aux CISSS et aux CIUSSS afin d'augmenter le volume et l'intensité des services de soutien à domicile. L'investissement s'adresse autant à des personnes âgées, des personnes ayant une déficience physique, intellectuelle ou un trouble du spectre de l'autisme, des personnes présentant des maladies chroniques ou requérant des soins palliatifs et de fin de vie à domicile.

D'autre part, une partie du montant contribuera à améliorer les conditions de travail. Le salaire passera donc de 14,25\$ à 16\$ de l'heure pour les travailleurs engagés de gré à gré dans le cadre de la modalité allocation directe / chèque emploi-service. En ce qui concerne les entreprises d'économie sociale en aide à domicile (EESAD), une

somme sera également investie pour bonifier les conditions de travail des préposés à domicile.

Comme le manque de personnel est souvent un enjeu qui revient dans le système de santé québécois, le ministre Dubé a souligné l'importance d'augmenter le salaire des travailleurs. *« On va donner plus de services, mais on va aussi augmenter le salaire. »*

Enfin, 2,3 M\$ seront consacrés à l'achat d'équipements non capitalisables et 7,5 M\$ aux fonctions de supervision clinique, de soutien clinique ainsi que pour les coûts administratifs et techniques associés.

Selon la ministre Blais, le gouvernement a fait beaucoup d'améliorations depuis les dernières années. *« Au cours de la dernière année, c'est 370 000 personnes qui ont eu accès à des soins de santé à domicile, soit une augmentation de 10 000 personnes. [...] Le soutien à domicile, c'est la voie de l'avenir. »*



NOMBRE DE CAS PAR MUNICIPALITÉ DANS LA MRC DE LA RIVIÈRE-DU-NORD



| Municipalité | Nombre cumulatif de cas | Nombre de cas actifs |
|-----------------|-------------------------|----------------------|
| Prévost | 127 | 9 |
| Saint-Colomban | 166 | 13 |
| Sainte-Sophie | 194 | 9 |
| Saint-Hippolyte | 72 | 11 |
| Saint-Jérôme | 989 | 84 |

Données du 12 novembre 2020 (Source : CISSS des Laurentides)

COVID-19 SAINT-JÉRÔME COMPTE 84 CAS ACTIFS

(M. L.) – Saint-Jérôme présentait, au 12 novembre dernier (relevé hebdomadaire publié par le CISSS des Laurentides), le plus de cas de COVID-19 depuis le début de la pandémie et le plus de cas actifs.

De façon concrète, avec ses 989 cas (75 de plus que la semaine précédente) depuis le début de la pandémie, Saint-Jérôme devançait Blainville (825), Saint-Eustache (734), Mirabel (704), Sainte-Thérèse (511) et Boisbriand (482).

En nombre de cas actifs, c'est aussi Saint-Jérôme qui arrive au premier rang avec 84. Blainville en présente 61, tout juste devant Sainte-Thérèse 60. Suivent Mirabel à 56, Boisbriand à 49 et Saint-Eustache 47.

Toujours, en regard des cas actifs, la MRC Thérèse-de Blainville affiche encore le plus haut total avec 219 (48 de plus qu'au 5 novembre), loin devant la MRC de la Rivière-du-Nord à 125 (mais, tout de même, 54 de plus que la semaine précédente), la MRC Deux-Montagnes avec 76 et la MRC de Mirabel (une ville une MRC) avec 56.

Pour ce qui est du total de cas depuis le début de la pandémie, la MRC Thérèse-de Blainville était rendue jeudi dernier à 2 455, la MRC de la Rivière-du-Nord à 1 548 et la MRC de Deux-Montagnes à 1 324.

RIVIÈRE-DU-NORD

Les 84 cas actifs de Saint-Jérôme représentent 66 % du total enregistré sur le territoire

de la MRC de la Rivière-du-Nord (126).

Pour les autres municipalités, on parle de 13 cas actifs à Saint-Colomban (166 cas cumulés depuis le début de la pandémie), 11 à Saint-Hippolyte (72), 9 cas pour Prévost (127) et 9 également à Sainte-Sophie (194).

AÎNÉS

En outre, en regard des milieux de vie pour personnes âgées et vulnérables au 14 novembre, la situation est considérée comme « critique » au CHSLD Drapeau-Deschambault de Sainte-Thérèse avec 42 cas (quatre décès depuis le début de la pandémie) pour 33 % des lits disponibles.

Alors qu'on retrouve deux cas (un décès) au CHSLD Louise-Faubert de Saint-Jérôme et un cas (12 décès depuis le début) au Centre d'hébergement de Saint-Eustache.

On retrouvait quelques cas au niveau des résidences privées pour aînés (RPA) des Laurentides.

On parle du Manoir les Retrouvailles à Saint-Jérôme, L'Unique résidence pour aînés de Saint-Eustache et la Maison de vie Sunrise Fontainebleau de Blainville qui présentent chacune trois cas.

On en compte deux à la Résidence L'Artisan de Saint-Eustache.

Alors qu'on en retrouve un chacun au Manoir Saint-Jérôme (phase 5) et La Grive au Petit Bonheur de la 8^e rue à Saint-Jérôme.



L'argent amassé sera investi dans des programmes concrets visant à contrer l'hyperconnectivité.

Alors que les mesures sanitaires liées à la pandémie de COVID-19 ont amplifié les problèmes liés à l'anxiété et aux dépendances, la Fondation André-Boudreau lance la campagne de financement *Tic Toc- L'heure est grave, il est temps de les débrancher* afin de solliciter des dons auprès de la population des Laurentides.

Cela lui permettra de poursuivre sa mission, qui consiste à venir en aide aux jeunes du primaire et du secondaire de la région des Laurentides aux prises avec des dépendances.

CONTRE L'HYPERCONNECTIVITÉ

L'argent amassé par cette collecte de fonds sera investi dans des programmes concrets

visant à contrer l'hyperconnectivité, c'est-à-dire la surutilisation des écrans menant à la dépendance aux jeux vidéo, aux téléphones intelligents, aux médias sociaux, à Internet, etc.

De plus en plus observée depuis quelques années, et encore davantage depuis le début de la pandémie, cette problématique peut mener à d'autres dépendances, notamment celles aux drogues et à l'alcool, et doit donc être prise très au sérieux.

SITUATION CRITIQUE

De plus, selon un rapport de l'INSPQ, les jeunes sont parmi les groupes les plus touchés par la pandémie.

« La situation actuelle des jeunes est cri-

▼ POUR SOUTENIR LES JEUNES AUX PRISES AVEC DES DÉPENDANCES

TIC TOC- L'HEURE EST GRAVE

tique, car ils ont été les grands oubliés de la pandémie. La Fondation a donc décidé d'investir dans des projets préventifs visant à réduire l'anxiété et l'hyperconnectivité» soutient Nadia Dahman, présidente de la Fondation.

L'ANXIÉTÉ, UN FLÉAU AMPLIFIÉ

Le sujet de l'anxiété chez les jeunes a fait l'objet de plusieurs reportages pendant la pandémie.

Le stress généré par les mesures de distanciation sociale, l'école à distance et l'isolement ont en effet contribué à augmenter le stress et l'anxiété chez les adolescents.

« Quand on sait que l'anxiété est la principale cause qui amène les jeunes à s'évader vers les différentes dépendances, il est donc très im-

portant d'investir en prévention, et encore plus maintenant avec la réalité que vivent les ados en lien avec la pandémie, COVID-19. À l'ère du numérique, plusieurs nouvelles dépendances menacent le parcours de nos jeunes, et actuellement, ces derniers n'ont jamais été aussi connectés, d'où l'urgence d'agir» estime Dr Éric Goyer, directeur de la santé publique du CISSS des Laurentides.

Pour faire un don et aider la Fondation André-Boudreau à lutter contre les dépendances et l'anxiété chez les jeunes, le public est invité à visiter le site web de l'organisme (www.fondationandrebourreau.com).

Et pour consulter des outils en lien avec l'anxiété, consultez le www.tuaslederniermot.com.



LA FONDATION DE L'HÔPITAL D'ARGENTEUIL THE ARGENTEUIL HOSPITAL FOUNDATION



PARCE QUE LA *Santé* C'EST L'AFFAIRE DE TOUS

145, avenue de la Providence, Lachute QC J8H 4C7
Tél. : 450 562-3761, p. 72100 • fha@ssss.gouv.qc.ca

COVID-19

<https://www.jdc.quebec/2020/10/18/covid-19/>

COVID-19 CHIFFRES DES LAURENTIDES EN FORTE HAUSSE

PATRICK HACIKYAN

patrick.hacikyan@eap.on.ca

Le nombre de cas actifs de COVID-19 est en baisse modérée dans la MRC d'Argenteuil. Mais les données des régions voisines sont presque tous à la hausse.

Pour la première fois depuis plusieurs semaines, le nombre de cas actifs de COVID-19 est passé en dessous de la barre des deux chiffres avec neuf personnes actuellement infectées en date du 9 novembre 2020.

En date du 11 novembre, la MRC d'Argenteuil comptait 10 cas actifs. Selon les chiffres des cas par municipalité, Lachute comportait sept cas actifs, et les municipalités de Grenville, Grenville-sur-la-Rouge, Harrington, Mille-Îles et Saint-André-d'Argenteuil avaient chacun moins de cinq cas, le 5 novembre.

Les statistiques du Gouvernement du Québec notent qu'en date du 6 novembre 2020, il y avait toujours des cas actifs de COVID-19 parmi les étudiants ou le personnel de la Polyvalente Lavigne à Lachute ainsi qu'au Séminaire du Sacré-Cœur, à Grenville-sur-la-Rouge.

Les données du 10 novembre 2020 indiquent une très forte hausse au nord, dans la MRC de Rivière du Nord avec 104 cas. Ceci représente une augmentation de 38 cas depuis le 2 novembre 2020. La tendance est la même à Mirabel qui compte 56 cas actifs en date du 10 novembre 2020,



soit 30 cas de plus depuis lundi passé.

Au sud, la MRC de Deux-Montagnes affiche sept cas de plus qu'au 2 novembre dernier avec 70 cas actifs en date du 10 novembre 2020. En tout, le nombre des cas actifs dans les Laurentides est en hausse prononcée avec 528 cas actifs en date du 10 novembre. Il s'agit de 147 cas actifs de COVID-19 de plus que lundi dernier.

Le nombre de cas dans la région voisine

de l'Outaouais est également en hausse au chapitre des cas actifs avec 306 cas actifs en date du jour, soit 47 cas de plus qu'une semaine auparavant.

Du côté de l'Ontario, le nombre de cas dans la région de Prescott-Russell est en baisse légère. On y compte actuellement 89 cas, soit 21 cas actifs de moins que lundi 2 novembre.

À l'échelle provinciale, le Québec compte

1162 cas actifs de COVID-19 en date du 9 novembre 2020. Ceci représente 125 cas de plus en une semaine. Il y a actuellement 534 personnes hospitalisées, dont 82 aux soins intensifs dans le système hospitalier québécois. 38 nouveaux décès attribuables à la COVID-19 sont à déplorer depuis le 2 novembre dernier. Il s'est effectué 3 342 770 tests de COVID-19 au Québec depuis le début de la pandémie mondiale.

UN TOURNOI DE GOLF POUR LA FONDATION DE L'HÔPITAL D'ARGENTEUIL



fonds recueillis iront au remboursement des 204 000\$ dépensés pour se procurer cette pièce cruciale d'équipement.

Pour faire un don à la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil, les intéressés peuvent composer 450-562-3761, poste 72100 ou consulter www.fhargenteuil.com.

Mélanie Tardif, présidente de L'Index Plus – Créateur d'évènements remettant le montant amassé lors du tournoi de golf L'Index Plus – Créateur d'évènements Marie-Julle Demers, Coordinatrice des activités de la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil. —photo fournie

PATRICK HACIKYAN

patrick.hacikyan@eap.on.ca

Mélanie Tardif, propriétaire de L'index Plus – Créateur d'évènements, a récolté 11 686\$ pour la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil par l'organisation d'un tournoi de golf.

C'est au Club de Golf la Vallée de Sainte-Adèle qu'a eu lieu le premier tournoi de golf L'Index Plus – Créateur d'évènements, le 23 septembre dernier.

a présidente de l'organisme, à l'origine de ce tournoi, a tenu à souligner l'importante contribution des commanditaires.

La collecte de fonds avait pour objectif d'appuyer la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil en temps de crise économique due à la pandémie.

En septembre 2019, l'Hôpital d'Argenteuil s'est procuré un mini C arm, pièce reliée à l'équipement de radiographie.

Ceci a permis à l'établissement d'effectuer de 400 à 600 chirurgies d'un jour. Les

Argenteuil sur la bonne voie?



Francis Legault
Lachute

La situation de la Covid-19 semble sur la bonne voie dans la MRC d'Argenteuil. En effet, après avoir atteint un pic de 40 cas actifs le 21 octobre dernier, la région est passée sous le cap psychologique de la dizaine de cas actifs en date du 10 novembre.

Au moment d'écrire ces lignes mardi dernier, on ne comptait plus que 10 cas actifs dans Argenteuil, le plus faible total de toutes les Laurentides, pour un total de 246 cas depuis le début de la pandémie. On a cependant noté un nouveau décès au cours des dernières semaines, pour un total de 11.

Aucun cas n'était actif dans les CHSLD d'Argenteuil au moment de publier. Quant aux écoles, cinq établissements d'Argenteuil apparaissaient encore sur la liste gouvernementale des écoles comptant au moins un cas actif. L'école primaire Bouchard, la polyvalente Lavigne et le Séminaire du Sacré-Cœur sont sur cette liste mais n'ont pas de nouveaux cas depuis quelques jours tandis que le Centre de formation professionnelle Performance Plus effectue un retour sur celle-ci avec la détection d'au moins un nouveau cas en date du 9 novembre. Pour sa part, le Centre d'éducation aux adultes CDC Lachute de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier a recensé son premier cas lundi dernier.

À l'échelle laurentienne, 528 cas étaient actifs, pour un total de 6932 cas depuis le début de la pandémie. De ce nombre, 314 personnes en sont décédées tandis que 6090 personnes en ont guéri.

La semaine dernière, le directeur national de la Santé publique, le docteur Horacio Arruda, a évoqué que Montréal et ses régions environnantes, dont les Laurentides, puissent sortir de la zone d'alerte rouge. Rien n'est cependant décidé.

«Pour l'instant, on maintient le



Photo gracieuseté

Le CISSS des Laurentides ne prévoit pas créer une aile dédiée aux patients atteints de la Covid-19 à l'hôpital lachutois. Les personnes de la région qui nécessiteraient une hospitalisation en raison de cette maladie séjourneront dans l'un des autres hôpitaux laurentiens ayant une telle aile.

même palier d'alerte pour les Laurentides, soit en rouge pour la Communauté métropolitaine de Montréal et la MRC Rivière-du-Nord et en orange pour le reste de la région, indique Marie-Eve Thériault, de la direction de la Santé publique des Laurentides. On vit encore une importante variation dans le nombre de cas quotidiens: on peut avoir 40 nouveaux cas une journée et 60 le lendemain. Ça ne nous permet pas de dégager une tendance pour les Laurentides.»

Lors de la conférence téléphonique avec les médias de la région le 5 novembre dernier, madame Thériault indiquait

cependant que le nombre de nouveaux cas de Covid-19 était stable dans les secteurs du sud des Laurentides, majoritairement situés en zone rouge, tandis que dans la portion nord, en zone orange, la tendance était à la hausse. «On remercie la population qui continue à faire des efforts afin de faire baisser le nombre de nouveaux cas quotidiens pour stabiliser la situation dans la région.»

Au cours des dernières semaines, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a annoncé l'ouverture d'ailes dédiées pour recevoir des patients atteints de la Covid-

19 dans certains centres hospitaliers de la région. L'hôpital lachutois ne fait pas partie des centres qui auront une de ces ailes.

«On n'ouvrira pas d'unité dédiée à la Covid-19 à l'hôpital d'Argenteuil, confirme Sylvain Pomerleau, directeur général adjoint du programme santé physique générale et spécialisée du CISSS des Laurentides. Au niveau des hospitalisations régulières, c'est une petite unité de soins. En ajoutant une section dédiée à la Covid-19, ça pourrait venir compromettre l'accès aux soins réguliers.»

THE FLU CAN CRACK YOUR DEFENSES.

GET VACCINATED IF YOU LIVE WITH DIABETES, A WEAKENED IMMUNE SYSTEM, A HEART, LUNG OR KIDNEY DISEASE.

For the 2020-2021 flu vaccination campaign, vaccination is recommended and available free of charge to those most at risk of developing flu-related complications:

- Children from 6 months to 17 years old who have certain chronic diseases
- Adults who have certain chronic diseases (including pregnant women regardless the stage of pregnancy)
- Pregnant women, in the 2nd and 3rd trimesters of their pregnancy
- People aged 75 and over.

To reduce the risk of contamination, the flu vaccine is also offered free of charge to:

- Family members who live in the same household as a child under 6 months of age or a person at higher risk of being hospitalized and their caregivers
- Health care workers

Where to get vaccinated:

- In a pharmacy, for more information, contact your local pharmacy
- During some appointments in CISSS des Laurentides facilities
- At the vaccination clinic chosen when making an appointment online or by phone

Vaccination will be BY APPOINTMENT ONLY. It will not be possible to make an appointment on site.

By visiting clicsante.ca

By calling 1-888-664-2555

Free vaccine for some people. For more information, visit:

www.santelaurentides.gouv.qc.ca

Vaccination,
the best protection

Votre 
gouvernement

Québec 

UN MÉTIER MÉCONNU QUI MÉRITE D'ÊTRE APPRÉCIÉ

LES PRDM VEULENT UN MEILLEUR SALAIRE



Les préposées au retraitement des dispositifs médicaux demandent un meilleur salaire.

Christian Asselin
casselin@groupeje.ca

Les préposées au retraitement des dispositifs médicaux (PRDM) sont environ 1 500 au Québec. On en retrouve dans tous les hôpitaux. Leur travail, méconnu de la population, comporte des responsabilités importantes et des risques élevés de contamination. À ce titre, ces travailleuses de la santé ont manifesté à Saint-Eustache, samedi, pour demander un meilleur salaire.

Tous les instruments souillés, utilisés dans l'hôpital, arrivent à l'unité de retraitement des dispositifs médicaux (URDM) potentiellement infectieux. Ils peuvent avoir servi, par exemple, pour soigner des patients atteints de COVID-19, de la tuberculose, la bactérie mangeuse de chair, l'hépatite, l'influenza, le VIH et bien plus.

Le salaire maximum des PRDM n'est pourtant que de 21,55\$ de l'heure, salaire qu'elles jugent «insultant» étant donné l'importance de leur travail.

«Les PRDM travaillent avec des produits de décontamination, de désinfection et de stérilisation. Ils doivent travailler autant physiquement qu'intellectuellement. Ils ont des milliers d'instruments de chirurgie à apprendre, des politiques et procédures, des normes et des instructions de fabricant à suivre et à maîtriser», soutient Chantal Beauchamp, elle-même PRDM détenant plus de 20 ans d'ancienneté qui était présente à Saint-Eustache, samedi. Elle fait des pieds et des mains depuis 2012, auprès du gouvernement du Québec, entre autres, afin de voir son métier être davantage reconnu. En 20 ans, son salaire n'a été ma-

juré que d'à peine 5\$1 l'heure.

«Les PRDM demandent un changement de titre et une augmentation de salaire; ce qui est jusqu'à ce jour encore refusé par le gouvernement», insiste Mme Beauchamp.

OUBLIÉES PAR QUÉBEC

Les PRDM ont nettement l'impression d'avoir été oubliées par Québec qui ne leur a pas offert la prime de 8% octroyée aux membres du personnel médical de première ligne, en contact avec le coronavirus. Elles n'ont eu droit qu'à la prime de 4% remise à tout le personnel médical.

Les centaines de personnes qui pratiquent ce métier au Québec portent pourtant tout l'attirail de protection nécessaire lorsqu'elles pénètrent dans des zones souillées. Elles doivent aussi déambuler dans l'hôpital pour recueillir les dispositifs médicaux afin de les transporter vers l'unité où l'on procède à leur décontamination et aller les porter dans les différents départements qui les utilisent, telle l'urgence.

«Depuis 2012, rage Chantal Beauchamp, nous avons tenu des comités ad-hoc avec la CSN et fait parvenir des tas de lettres d'appui à Québec, telles des lettres de neurochirurgiens, d'enseignants de faculté de médecine et autres experts, mais rien ne change!»

Les PRDM doivent suivre une attestation d'études collégiales d'une durée de 975 heures pour obtenir leur diplôme et ainsi avoir le droit de pratiquer leur profession.

«Nous en avons assez de tout donner au travail sans reconnaissance salariale», a conclu Chantal Beauchamp.

| COVID-19 : État de la situation Données du 16 novembre 2020 (12h) | TOTAL CAS | CAS ACTIFS | TOTAL DÉCÈS |
|--|--------------|---------------|----------------|
| MRC de Thérèse-De Blainville | 2 577 | 244 | 116 |
| MRC de Deux-Montagnes | 1 376 | 100 | 48 |
| Ville de Mirabel | 734 | 48 | 7 |
| MRC de La Rivière-du-Nord | 1 591 | 107 | 95 |
| Région des Laurentides | 7 368 | 565 | 323 |

La Fondation André-Boudreau lance la campagne Tic-Toc l'heure est grave!

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/actualites/409867/la-fondation-andre-boudreau-lance-la-campagne-tic-toc-lheure-est-grave>

Le CISSS des Laurentides couronné Or pour l'invention d'un système roulant pour chaises en CHSLD



Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides est fier d'annoncer l'obtention d'un prix important, le Lauréat Or, catégorie Innovation – Organismes publics, lors du 15e Gala national des Grands Prix santé et sécurité du travail, tenu le 30 octobre dernier. Ce prix a été décerné au CISSS des Laurentides et plus particulièrement à l'équipe du Centre d'hébergement de Mont-Tremblant pour la conception d'un système roulant pour chaises de salle à manger lors de la mobilisation des résidents.

Son fonctionnement est fort simple et facilitant pour tous, employés et résidents. Pendant la période de repas, le personnel soignant doit, à plusieurs reprises, déplacer les chaises sur lesquelles les résidents sont assis pour les rapprocher ou encore les éloigner des tables de la salle à manger. Un système qui soulève et déplace les chaises sans effort a été créé. De fait, l'ajout de roulettes aux pattes arrière des chaises reliées à un pivot central facilite le déplacement des patients et maximise leur confort.

« Je tiens à féliciter cette équipe pour la création d'un projet aussi ingénieux! », de s'exclamer la présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, Mme Rosemonde Landry, qui souligne la volonté des équipes de toujours travailler pour le bien-être et le plus grand confort des résidents. **Le projet en vidéo : <https://cutt.ly/rgAUZII>**

COVID-19

LES CAS CONTINUENT À S'ACCUMULER

Michel Lapointe
redaction@groupejcl.ca

Au 12 novembre dernier (relevé hebdomadaire publié par le CISSS des Laurentides), le plus de cas de COVID-19 depuis le début de la pandémie Blainville affichait un cumulatif de 825 cas, et demeurait ainsi la ville la plus touchée, dans les Basses-Laurentides, devant Saint-Eustache (734), Mirabel (704), Sainte-

Thérèse (511) et Boisbriand (482), notamment.

En nombre de cas actifs, Blainville en présente 61, tout juste devant Sainte-Thérèse 60. Suivent Mirabel à 56, Boisbriand à 49 et Saint-Eustache 47.

Toujours, en regard des cas actifs, la MRC Thérèse-de Blainville affiche encore le plus haut total avec 219 (48 de plus qu'au 5 novembre), loin devant la MRC de Deux-Montagnes, avec 76, et la MRC de Mirabel (une ville une MRC), avec 56.

Pour ce qui est du total de cas depuis le début de la pandémie, la MRC Thérèse-de Blainville était rendue, jeudi dernier, à 2 455, et la MRC de Deux-Montagnes à 1 324.

AÎNÉS

En outre, en regard des milieux de vie pour personnes âgées et vulnérables au 14 novembre, la situation est considérée comme « critique » au CHSLD Drapeau-Deschambault de Sainte-Thérèse, avec 42 cas (quatre décès depuis le début de la pandémie) pour 33 % des

lits disponibles. On retrouve également un cas (12 décès depuis le début) au Centre d'hébergement de Saint-Eustache.

On retrouvait aussi quelques cas au niveau des résidences privées pour aînés (RPA) des Laurentides.

On parle de L'Unique, résidence pour aînés de Saint-Eustache, et la Maison de vie Sunrise Fontainebleau de Blainville, qui présentent chacune trois cas.

On en compte deux à la Résidence L'Artisan de Saint-Eustache.

**TIRAGE-ARGENT DE
LA FONDATION MANOIR
SAINT-EUSTACHE**

La Fondation Manoir Saint-Eustache a procédé à son tirage-argent mensuel de l'année 2020, le 11 novembre dernier. Les gagnants sont Gilbert Grignon de Saint-Eustache, (premier prix de 900 \$), Patrice Paquette de Saint-Eustache (deuxième prix de 375 \$) et Gisèle Masson de Saint-Eustache (troisième prix de 170 \$). La Fondation Manoir Saint-Eustache félicite les gagnants et tient à remercier Solange B. Lauzon, Rita Robert et Lorraine Lapierre qui ont vendu les trois billets gagnants du mois de novembre. Prenez note que le prochain tirage-argent aura lieu le 9 décembre 2020 de l'édition 2020. Bonne chance à tous!

COVID-19 | Le CHSLD Drapeau-Deschambault est le plus critique au Québec

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/348920/covid-19-le-chsld-drapeau-deschambault-est-le-plus-critique-au-quebec>

COVID | Les hospitalisations diminuent chez nous, pour une seconde journée

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/348811/covid-les-hospitalisations-diminuent-chez-nous-pour-une-seconde-journee>

COVID-19 | 52 nouvelles infections et 3 décès supplémentaires dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/348476/covid-19-52-nouvelles-infections-et-3-deces-supplementaires-dans-les-laurentides>

COVID : les hospitalisations, chez nous, en nette diminution

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/348436/covid-les-hospitalisations-chez-nous-en-nette-diminution>

Baisse importante des nouveaux cas de COVID-19 dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/348126/baisse-importante-des-nouveaux-cas-de-covid-19-dans-les-laurentides>

COVID : 89 éclosions dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/348003/covid-89-eclosions-dans-les-laurentides>

COVID-19 | 73 nouveaux cas et 2 décès dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/347812/covid-19-73-nouveaux-cas-et-2-deces-dans-les-laurentides>

Le CISSS des Laurentides questionné sur sa capacité à accueillir des patients COVID-19

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/347433/le-cisss-des-laurentides-questionne-sur-sa-capacite-a-accueillir-des-patients-covid-19>

COVID-19 | Nombre de cas par ville dans les Laurentides en date du 12 novembre

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/347342/covid-19-nombre-de-cas-par-ville-dans-les-laurentides-en-date-du-12-novembre>

COVID-19 | Les barrages routiers ne seront pas de retour, confirme Dr Goyer

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/347330/covid-19-les-barrages-routiers-ne-seront-pas-de-retour-confirme-dr-goyer>

COVID : Aucune incidence sur la campagne de vaccination contre la grippe

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/347210/covid-aucune-incidence-sur-la-campagne-de-vaccination-contre-la-grippe>

Le syndicat des infirmières s'inquiète de la santé de ses membres des Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/347048/le-syndicat-des-infirmieres-sinquiete-de-la-sante-de-ses-membres-des-laurentides>

COVID-19 | 75 foyers d'éclosions dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/347012/covid-19-75-foyers-declosions-dans-les-laurentides>

Détresse et longue liste d'attente en santé mentale dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/346704/detresse-et-longue-liste-dattente-en-sante-mentale-dans-les-laurentides>

CFLO, site Internet

COVID-19 : 2 nouveaux cas actifs dans la MRC d'Antoine-Labelle, 4 de moins dans la MRC des Laurentides

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_covid_2020.11.18_-_mp3

Bilan de la pandémie de COVID-19 du 17 novembre 2020

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_covid_2020.11.17_-_mp3

Éclosion de COVID-19 à la Résidence le Gîte de Ferme-Neuve, 6 résidents testés positifs en 2 jours

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_covid_2020.11.16_-_mp3

COVID-19 : la maladie continue de reculer dans les Hautes-Laurentides, passant de 53 à 45 cas actifs

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_covid_2020.11.12_-_mp3

La COVID-19 continue de reculer dans les Hautes-Laurentides

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_covid_2020.11.11_-_mp3

Le CISSS des Laurentides couronné pour l'invention d'un système roulant pour chaises en CHSLD

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_ciyss_2020.11.11_-_mp3

TVC d'Argenteuil, site Internet

Reportage : La Maison de la famille d'Argenteuil obtient finalement un financement récurrent

<https://youtu.be/hNriFx6X6Kw>